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Ata de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Preservação do Patrimônio Histórico, 

Artístico, Paisagístico e Cultural - COMPHAC 
 

Aos vinte e um dias do mês de setembro de dois mil e dez, às treze horas e quarenta e cinco 

minutos, em segunda convocação, reuniram-se no Auditório Elmano Ferreira Veloso, na sede da 

Fundação Cultural Cassiano Ricardo, sito à Av. Olivo Gomes no 100, Santana, nesta, o Sr. Mário 

Domingos de Moraes, na condição de Presidente do Conselho Municipal de Preservação do 

Patrimônio Histórico, Artístico, Paisagístico e Cultural – COMPHAC, os Conselheiros, Engo 

Vitor Chuster, representante da Diretoria da Fundação Cultural Cassiano Ricardo, Srta. Silvia 

Corcevai, representante da Diretoria da Fundação Cultural Cassiano Ricardo, Arqto Gilberto 

Alves da Cunha, representante da Secretaria de Planejamento Urbano; Arqto Luis Eugênio 

Galdino Braga, representante da Secretaria de Obras, Vereador Fernando Petiti, representante da 

Câmara Municipal; Dr. Antonio Yukio Ueta, representante do Instituto Nacional de Pesquisas 

Espaciais; Diácono Marcos Reis de Faria, representante da Mitra Diocesana, Arqta Simone 

Aparecida Giomo Borges, representante da Associação de Engenheiros e Arquitetos de São José 

dos Campos – AEASJC; Profa Maria Aparecida Chaves Ribeiro Papali, representante da 

Universidade do Vale do Paraíba - UNIVAP; Sr. Eduardo Martins Gomes, representante da 

Associação Comercial e Industrial de São José dos Campos; Sr. Felipe Pinto Cardoso, 

representante do Escritório Regional de Planejamento do Estado de São Paulo – ERPLAN; Profa. 

Maria José Acedo del Olmo Toledo, representante do Instituto de Estudos Valeparaibanos – IEV, 

Arqta Dilene Zaparoli, representante da Universidade Paulista – UNIP; Dra Andréa Francomano 

Bevilacqua, representante da Ordem dos Advogados do Brasil – OAB; Arqto Minoru Takatori, 

representante do Instituto de Arquitetos do Brasil – IAB; Sr. Cláudio Eduardo César Costa, 

representante do Clube de Joseenses e Amigos – CJA e Sr. Edmundo Carlos de Andrade 

Carvalho, representante da Sociedade Amigos do Parque da Cidade Roberto Burle Marx - 

SAPCRBM. O presidente do Conselho, Sr. Mário Domingos de Moraes abre a reunião 

agradecendo a todos os Conselheiros pela presença, procede a leitura da pauta do dia e indaga se 

algum conselheiro tem alguma observação a fazer. Sr. Mário Domingos de Moraes passa a 

palavra ao Eng. Vitor para o prosseguimento dos trabalhos programados. Eng. Vitor relata sobre o 

início de um novo mandato para o triênio 2010/2013 e pede para que os novos conselheiros se 

apresentem perante aos demais. Apresentam-se os conselheiros Eduardo, Maria José e Felipe, 

respectivamente representando a ACI, IEV e ERPLAN. Eng. Vitor dá as boas vindas aos novos 

conselheiros. Eng. Vitor passa ao primeiro assunto da pauta, referente à aprovação da ata da 

reunião anterior. Eng. Vitor indaga aos presentes se há algum reparo a fazer à ata da última 
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reunião realizada em 17 de agosto passado e se pode ser dispensada a leitura da mesma, em razão 

de ter sido previamente enviada aos senhores Conselheiros. Os Conselheiros concordam e Eng. 

Vitor coloca-a em votação, sendo essa aprovada por unanimidade. Eng. Vitor passa ao segundo 

assunto da pauta, para conhecer, debater e deliberar sobre solicitação do Sr. Rogério Romero 

Mazzeo, para declaração de imunidade de corte para um espécie arbóreo (Guapuruvu), nos termos 

da lei municipal no 5097/97 (procedimento interno no 00574/SG/2010). Eng. Vitor faz um relato 

da solicitação, relata sobre a pesquisa feita pela Divisão de Patrimônio Histórico (DPH) e pela 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente (SEMEA) e passa a palavra ao Arqt. Robson para que 

discorra sobre a solicitação. Arqt. Robson fazendo uso de projeção eletrônica passa a detalhar e 

explanar sobre a pesquisa realizada, discorre sobre as condições do Guapuruvu, sua situação 

fitossanitária e passa a palavra ao Eng. Willian da SEMEA para complementar a explanação. Eng. 

Willian relata que é favorável à declaração de imunidade de corte, pois esta espécime apresenta 

todas as características para tanto: condição de porta semente, beleza e composição paisagística e 

em razão de estar saudável. Sr. Mário Domingos de Moraes, abre a palavra aos Conselheiros. Arq. 

Gilberto indaga quantos anos tem essa árvore. Eng. Willian responde que aproximadamente vinte 

anos, com uma previsão de vida de sessenta anos. Arq. Gilberto indaga se ela possui alguma 

patologia grave. Eng. Willian responde que não, e que após protegida essa responsabilidade vai 

passar a ser da SEMEA. Eng. Edmundo sugere que o Guapuruvu seja oficializado como árvore 

símbolo do município. Eng. Willian responde que isso não é mais possível uma vez que 

recentemente uma lei de autoria do vereador Vadinho Covas, oficializou o “Ipê Amarelo”, como 

árvore símbolo do município. Sr. Mário Domingos de Moraes indaga se algum Conselheiro tem 

alguma dúvida, alguma observação a fazer e se estão devidamente informados para que a proposta 

seja colocada em votação. Colocada a proposição em votação, essa foi aprovada por unanimidade. 

Eng. Vitor passa ao terceiro assunto da pauta, para conhecer, debater e deliberar sobre a 

solicitação da Secretaria de Meio Ambiente para realocação do sistema de compostagem do 

complexo do Parque da Cidade Roberto Burle Marx (Zona de Preservação nos termos da lei 

municipal no 6493/2004). Eng. Vitor faz um relato da solicitação e discorre sobre relatório 

elaborado pela Divisão de Patrimônio Histórico (DPH) e passa a palavra à Arqta. Sonia Di Maio. 

Arqta. Sonia fazendo uso de projeção eletrônica passa a detalhar e explanar sobre a pesquisa 

realizada. Arqta. Sonia explica sobre as questões que levaram a SEMEA a solicitar a realocação 

dessa atividade no parque da cidade e discorre sobre a nova localização e disposição no local, 

próximo ao silo existente. Eng. Willian complementa informando sobre como se dará a 

construção do sistema, materiais empregados e o que pretende fazer no local. Sr. Mário Domingos 

de Moraes, abre a palavra aos Conselheiros. Eng. Edmundo indaga se esse lugar é onde estavam 



Conselho Municipal de Preservação do Patrimônio Histórico, Artístico, Paisagístico e Cultural - COMPHAC 
 

3/3 
Fundação Cultural Cassiano Ricardo 

Centro Cultural Clemente Gomes – Av. Olivo Gomes 100, Santana – São José dos Campos – SP CEP 12211-115 
Tel.(12) 3924-7316 Fax. (12) 3941-8577 – comphac@fccr.org.br – http://www.fccr.org.br/comphac/index.htm 

 

se acumulando entulhos. Eng. Willian responde que sim e essa é uma das razões desse novo 

aproveitamento do local, com a instalação de baias apropriadas para resíduos. Eng. Edmundo 

sugere que se faça algo como um “Posto de Entrega Voluntária” (PEV) no local, para receber os 

resíduos dos órgãos instalados no complexo. Arqt. Gilberto sugere que isso seja normatizado pela 

SEMEA. Sr. Mário Domingos de Moraes indaga se algum Conselheiro tem alguma dúvida, 

alguma observação a fazer e se estão devidamente informados para que a proposta seja colocada 

em votação. Colocada a proposição em votação, essa foi aprovada por unanimidade, com as 

recomendações apresentadas pelo Eng. Edmundo e Arq. Gilberto. Não havendo mais assuntos 

agendados e informes a tratar, o Sr. Mário Domingos de Moraes abre a palavra aos Conselheiros 

que dela queiram fazer uso. Arqta. Dilene indaga se a Secretaria de Obras da Prefeitura respondeu 

à indagação feita pelo COMPHAC, com relação a aprovação do CONDEPHAAT nas 

intervenções na Capela do Sagrado Coração de Jesus no Vicentina Aranha. Eng. Vitor relata que 

no dia imediatamente após a reunião de 17 de agosto, o nosso presidente encaminhou ofício nesse 

sentido, porém não recebemos até a presente data essa resposta. Arqta. Dilene sugere que seja 

reiterado o pedido de informações, por entender que é um desrespeito ao conselho, faltar com as 

informações solicitadas, o que foi referendado por todo o plenário, decidindo-se pelo envio de um 

novo ofício reiterando a indagação feita anteriormente. Não havendo Conselheiros que queiram 

fazer uso da palavra, Eng. Vitor aproveita para agradecer novamente a presença dos Conselheiros 

e lembrá-los que a nossa próxima reunião ordinária de trabalho está marcada para o dia 19 de 

outubro de 2010, e que caso não haja a possibilidade do titular em comparecer, que esse entre em 

contato com o respectivo suplente a tempo. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do 

COMPHAC, Sr. Mário Domingos de Moraes agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 

reunião, do qual eu Eng. Vitor Chuster, Secretário do COMPHAC, lavrei a presente ata, em três 

folhas, digitadas somente no anverso, que vai assinada pelo Senhor Presidente e por mim, cuja 

aprovação se deu na reunião de 26 de outubro de 2010. 
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